

令和 8 年度 第 4 回
栃木東部地域会議 会議録

令和 8 年 7 月 3 0 日 (木)
栃木市国府公民館 大交流室

栃木東部地域まちづくりセンター

別記様式

会 議 録

会議の名称	令和８年度第４回栃木東部地域会議
開催日時	令和８年７月３０日（木）１８時００分 開会 １９時００分 閉会
開催場所	国府公民館 大交流室
出席者氏名	別紙１のとおり
欠席者氏名	別紙１のとおり
事務局職員職氏名	別紙１のとおり
その他出席者等	別紙１のとおり
会議事項	別紙２のとおり
会議の公開又は 非公開の別	公開
傍聴人の数	０人
その他必要事項	
会議の経過	
発言者	議題・発言内容・決定事項
	<u>１ 開会</u> ——開会—— <u>２ 会長あいさつ</u> <u>３ 議事</u> 柏崎会長欠席のため、栃木市地域づくり推進条例第８条第３項及び第９条の規定により、島田副会長による議事進行。 ＜本日の出席委員数の報告＞ 本日の出席委員１３名（委員総数１５名） 過半数以上の委員の出席であるため本日の会議は成立 （１）地域予算事業計画書について ・資料１－１、１－２に基づき説明。 ＜内容＞ ・事業計画書の説明。 ＜質問等＞ A 委員 ・交通安全教室について、予算付けされている消耗品費は、交通安全に関わる商品を考えているということですか？ 事務局 ・そうですね。自転車の教室が主なので反射板を買おうかなと考えています。 B 委員 ・２番目のテントについて、この２４６,０００円の根拠は？ 事務局 ・栃木市の入札参加資格に登録している業者から見積を取った。 B 委員 ・少し安くなって浮いた予算というのは、例えばもう１台増やせるとか、あとは地域交流イベントの方に回すとか、そういったことは可能でしょうか？

事務局	・ テントの貸出事業は担当課に予算が付くことになります。地域活性化交流イベントの負担金とは性質が違うため、そういったことはできません。
議長	・ 要するに予算が余った場合もう一台増やせるかということですね。
C 委員	・ 今までイベントでテントを借用するときは土日開催でも平日にテントを取りに行っていた。平日だと仕事をしている人もいて集まるのが大変なので、公民館でテントを保管するのであれば、土日に貸し出しができる体制の検討をお願いしたい。
D 委員	・ 交通安全教室で 100 円で買うものは何を想定していますか？
A 委員	・ 高齢者を対象に、栃木県警がシュミレーターを持ってきて、交通安全教室をやったときに、100 円くらいで買える反射材のたすきを全員に配布しました。自転車に関するものであれば、反射材が同じ値段で買えると思います。
D 委員	・ スケアードストレイトという言葉が出てくるんですけど、もう 1 回内容を説明してもらっていいですか？
事務局	・ スタントマンが車にはねられたり、自転車にはねられてその事故の衝撃を見てもらい交通安全意識の向上を図る内容です。委託する業者は有限会社シャドウ・プロダクションという会社で、検索していただくと会社のホームページに教室の様子が動画で載っていますので、あとでご覧になってください。実際見たら結構な勢いで自転車とぶつかったりしますが、小学生向けにその衝撃を和らげたりすることは可能です。実際、学校側にもそこまで激しくないやり方でやってほしいということを言われているので、そこは担当会社と話せば、調整は可能かなと考えております。
D 委員	・ 資料 1-1 で令和 9 年度分としての事業計画は、4,428,000 円で、提案限度額が 5,862,000 円なのですが、この差額は余るということですか？
事務局	・ 資料の説明不足で申し訳ございませんが、金額の合計は資料 1-1 と 1-2 を足したものです。その合計が 547 万 9000 円で、40 万ぐらい余ってしましますが、これを地域活性化交流イベントなどに回しても、結局余ってしまう可能性があるんで、これは申し訳ないんですけどカットという形になってしまいます。
E 委員	・ テントについて、普段我々個人で買っているのは 1 万円ぐらいですよ。
事務局	・ 私も最初高くなって正直思いましたね。実際はいいものなのは間違いないと思います。
E 委員	・ それであればうまく調整して 7 個に増やして限度額に近づくようにできればいいと思います。
事務局	・ できるように調整してみます。
F 委員	・ 対応年数はどれくらいですか？
事務局	・ はっきりとは把握していませんが、10 年は持つものと考えています。
G 委員	・ 公民館で貸し出すと思うのですが、高齢者も自分で運んで自分で立てるのですか？
A 委員	・ そうですね。今は結構扱いが簡単なやつがありますので。
事務局	・ 値段について、テント自体は 123,000 円なのですが、重りや横幕がつきます。横幕が遮熱用なので高いですね。あくまでカタログ価格を見積りにしていま

E 委員 事務局 H 委員 事務局 I 委員 事務局 I 委員 事務局 G 委員 A 委員 E 委員 事務局 議長	すのでそこからは下がってくると思います。 ・カタログ価格ではなくて、実際見積を取ればいいのか？ ・見積書がカタログ価格でした。 ・公民館で無料で借りられるようにするんですか？ ・そうする予定です。 ・大きさはどのくらいですか？ ・奥行 1.8mの間口 2.7mです。 ・テントの保管場所は公民館ですか？ ・そうです。 ・テントは軽いものなのかどうか？実際持ち運びできるのか？ ・カタログには 23.9 kgとあります。 ・横幕をなくしてテント数を増やすことはできますか？ ・熱中症対策と謳ってる以上横幕はあった方がいいです。 ・10 年以上使っていくことを前提にすると、使い勝手みたいなことも考慮した方がいいと思います。
F 委員 事務局 F 委員 事務局 G 委員	・熱中症対策として、今は日傘が流行ってるぐらいで、横幕無しでもかなり涼しくなると思うんですよね。 ・日陰ができる範囲が変わってきます。 ・風が入ってこないと思う。 ・横幕の下 1 mは空いているので風通しは良い。 ・ワンタッチと書いてあったんですが、高齢者の方でも、ボタンを押せばいいということでしょうか？
A 委員 I 委員 事務局 F 委員 D 委員 議長	・4 人で柱を持って、引っ張っていくと広がります。 ・一つのテントに 10 kgの重りが 4 つ購入することになりますが、保管場所はどをするのか？ ・防災倉庫に今なにも入っていないので、そこを想定しています。 ・23 キロってそこそこ重いですね ・しっかりしたやつであればそれくらいの重さはあるかと思います。 ・いずれにしても今想定されているこのテントということではよろしいでしょうか？
議長 D 委員 事務局 議長 議長	＜異議なし＞ ・それではテントの規格以外のことで何かありましたら意見ををお願いします。 ・この計画書は、もう一度最終チェックがありますか？ ・この後、総合政策課や財政課の確認を経て、最終的な提出は 9 月ごろとなります。また、今回の意見を踏まえて作り直したものは皆様に報告します。 ・今後のことについては、説明があった通りなんですけど、この地域予算制度のことで諸々お気づきの点があればお願いしたいと思います。 ・内容なので、（１）地域予算事業計画書については、以上となります。

E 委員	<u>4 その他</u> ○栃木東部地域だより第13号について ・広報とちぎ9月号にて全戸配布する。(大宮 4,800 部、国府 1,900 部) ○次回の開催予定 令和8年度第5回会議 令和8年8月27日(木) 午後6時00分(大宮公民館) ○害獣について ・国府地区では、思川沿いを中心に害獣の被害があるため、今度農林整備課による勉強会を開催する予定であることを大宮地区の地域会議委員へ情報提供した。 <u>5 閉会</u> ——閉会—— (会議終了時刻 午後7時00分)
------	---

別紙1 出席者及び事務局

＜出席者（委員）＞

副会長	島田 研	委員	島田 利恵
委員	出井 康夫	委員	岩間 靖子
委員	大山 せい子	委員	大橋 哲夫
委員	早乙女 次男	委員	森谷 芳子
委員	斉藤 敏明	委員	松本 博
委員	森 寛	委員	梁島あけみ
委員	和久井賢司		

＜欠席者（委員）＞

会長	柏崎 桂二	委員	大島 定男
----	-------	----	-------

＜事務局＞

川津 真一	（栃木東部地域まちづくりセンター所長兼国府公民館長）
根本 俊恵	（大宮公民館館長）
大塚 将己	（国府公民館主任）

＜その他出席者＞

別紙２ 会議事項及び配付資料一覧

〈会議事項〉

１ 開 会

２ 会長あいさつ

３ 議 事

（１）地域予算事業計画書について

４ その他

・ 次回の開催予定

令和８年度第５回会議

令和８年８月２７日（木）午後６時００分（大宮公民館）

７ 閉 会

〈配付資料一覧〉

・ 地域予算事業計画書について

資料 1-1

資料 1-2